

MARCHAN PL TICAS ENTRE PRI, PAN Y PRD

L deres Nacionales dejan alianza a los locales

El objetivo es ganar la gubernatura del Estado de M xico e implementar un gobierno de coalici n

GERARDO GARC A

Tras d as de incertidumbre, el PRD y PRI aclararon que las negociaciones para la alianza "Va por M xico" en la elecci n a gobernador mexiquense, contin an y aclararon que ser n sus dirigencias locales las que definir n.

En su visita por Toluca, el presidente nacional del sol azteca, Jes s Zambrano Grijalva neg  que el con-

flicto que viven con su par del PRI, lo vayan a involucrar en las pl ticas que mantienen junto al PAN.

Enfatiz  que por ello los trabajos y las pl ticas contin an y escuchar n a la militancia perredista del estado.

"Aqu  con las fuerzas locales, con los partidos localmente situados est  la posibilidad abierta de que se construya un acuerdo aliancista independientemente de lo que resulte a nivel nacional", indic .

Adem s, enfatiz  que "los acuerdos no tendr an nada que ver con si a nivel nacional quieren o no seguir en la coalici n".

Zambrano Grijalva admiti  que la aprobaci n allanar  el camino para concretar la alianza y acredit  que en d as pasados los diputados locales perredistas se acercaron con el PT, PVEM y un grupo sin partido.

Mientras que el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno

C rdenas, asegur  que van muy bien y que sigue caminando la alianza para gobernador de 2023.

Destac  que su partido mantiene los trabajos y ante el Quinto Informe de Gobierno de Alfredo del Mazo Maza, tiene el apoyo del partido.

El aspirante a la gubernatura mexiquense y coordinador de los diputados del PAN, Enrique Vargas del Villar, llam  a que la oposici n a Morena, no se resquebraje.

Manifest  que es preocupante

que a nivel nacional exista la pausa de la alianza, aunque confi  en que se resuelva en los pr ximos d as, pues se mantiene el di logo entre las dirigencias.

"La oposici n no debe resquebrajarse, ni desumirse, no lo debemos hacer yo confi  que en los pr ximos d as podamos tener un entendimiento los tres partidos pol ticos para las elecciones de 2023 del Estado de M xico y Coahuila", remat .



"Estamos buscando sumar esfuerzos y seguir avanzando". IVÁN CARMONA

Coalición entre PRI, PAN y PRD sigue en pláticas

Nada definido. A pesar de la suspensión a nivel nacional la alianza se puede concretar para la elección en el Edomex

MARIO C. RODRÍGUEZ
TOLUCA

A pesar de que a nivel nacional la alianza "Va por México" de los partidos PRI, PAN, PRD está suspendida temporalmente a nivel nacional, continúan los diálogos rumbo a la elección por la gubernatura del Estado de México en 2023, informó el dirigente del sol azteca, Jesús Zambrano Grijalva.

Hace unos días la negociación se vio pausada en lo federal luego de que el Revolucionario

Institucional (PRI) se mostrara en favor de la ley que faculta a la Sedena para operar la Guardia Nacional.

"Estamos buscando sumar esfuerzos, seguir avanzando y aquí está la posibilidad abierta de que se construya independientemente de lo que se diga a nivel nacional, no tiene nada que ver si quieren seguir o no, el PRI particularmente".

Vamos avanzando: PRI
Uno de los factores que influyó

Esta abierta la posibilidad para que se construya:
Jesús Zambrano

en la suspensión temporal del acuerdo entre estos partidos, fue la posición del PRI y particularmente del dirigente, Alejandro Moreno Cárdenas, en torno a la ley que "militarizaría" a la Guardia Nacional.

CLAVES

Visión del PRI

En su visita a Toluca, el líder del tricolor, Alejandro Moreno, se limitó a decir que la alianza continúa su rumbo en lo local.

Postura panista

El líder estatal del PAN, Anuar Azar Figueroa, señaló que hay buena relación con los otros líderes de partidos y que aún falta tiempo.

En su visita a Toluca, el líder del tricolor se limitó a decir que la alianza continúa su rumbo en lo local. "Va muy bien, vamos caminando, vamos trabajando. Venimos a apoyar al gobernador Alfredo Del Mazo", mencionó en un breve mensaje previo a la entrega del quinto informe de actividades del Ejecutivo estatal.

PAN buscará reunión

El dirigente estatal del PAN, Anuar Azar Figueroa, señaló que hay buena relación con los otros líderes de partidos y que aún falta tiempo para consolidar la coalición en la entidad.

"No hay una ruptura, la palabra es muy clara 'suspensión' y tiene un tema muy específico, que es la iniciativa que presentaron el grupo parlamentario del PRI... Todavía falta la discusión en la Cámara de Diputados, seguramente será entre martes y el miércoles, vamos a ver qué decisión toman".

Por su parte, el coordinador de la bancada albiazul en el congreso del Estado de México y aspirante a la gubernatura, Enrique Vargas del Villar, subrayó que buscarán una reunión para tratar la coalición. ■

Alianza mexiquense, en manos de dirigencias estatales

ALMA RODRÍGUEZ

Las negociaciones para concretar la alianza entre el PRI, PAN y el PRD en el Estado de México se mantienen firmes, siendo las dirigencias estatales quienes definen admitirla o no, indicó el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva.

Señaló que si bien, en el plano

nacional las pláticas sobre una posible alianza se encuentran suspendidas, en el ámbito local no tiene por qué marcar pauta lo acontecido a nivel nacional.

Por su parte, el coordinador de los diputados del PAN en la LXI Legislatura local, Enrique Vargas Del Villar, comentó que hasta ayer las pláticas sobre la alianza continua-

ban suspendidas, revisarán el asunto en los próximos días cuando en sesión permanente del Comité Ejecutivo nacional del blanquiazul se aborte este y otros temas.

“La oposición no debe desquebrajarse; confío en que los próximos días podamos tener un entendimiento entre los tres partidos para las elecciones de 2023 del Es-

tado de México y Coahuila”, indicó.

En tanto, el líder estatal del Partido Verde Ecologista de México, José Alberto Couttolenc Buentello, informó que llevan a cabo el proceso de consulta a la base del partido para determinar si van o no en alianza y con qué fuerza política.

Descartó que su dirigencia nacional le vaya a imponer una ruta



FOTOS: ESPECIAL

a seguir, pues dijo, la diferencia del Partido Verde Ecologista al resto, es que las decisiones no se toman en la cúpula.



ANA LILIA HERRERA,
DIPUTADA FEDERAL.

“Soy una convencida que necesitamos transitar de las alianzas electorales a los gobiernos de coalición”.



ARTURO MONTIEL,
EXGOBERNADOR DEL EDOMEX.

“Hay unidad en el PRI, si todos trabajamos unidos vamos a ganar en torno al gobernador Alfredo del Mazo”.



ENRIQUE VARGAS DEL VILLAR,
DIPUTADO LOCAL.

“Hay que esperar, yo creo que no se va a romper (la alianza)”.



JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA,
LÍDER NACIONAL DEL PRD.

“Decidirán en todo caso las dirigencias locales de los partidos del Estado de México, y veremos qué resulta”.

TRAS RUPTURA DEL PRI-PAN-PRD A NIVEL NACIONAL

Divergen partidos sobre una alianza

ELIZABETH RÍOS

Jesús Zambrano asegura que las dirigencias locales decidirán; Arturo Montiel sostiene que la coalición no le preocupa al tricolor

Al referirse al proceso electoral del próximo año para renovar la gubernatura en el Estado de México, representantes nacionales y locales del PRI, PAN y PRD divergieron sobre una posible alianza.

Aunque hasta ayer se mantenía la suspensión de la alianza “Va por México”, integrada por el PRI-PAN-PRD, en la entidad serán las dirigencias locales de los partidos las que determinen el futuro de la misma, informó el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva.

Además, dicho tema será analizado en los próximos días por las dirigencias nacionales del PAN y PRD, comentó el coordinador de la bancada del PAN en la 61 Legislatura mexicana, Enrique Vargas del Villar.

En tanto que otros actores políticos opinaron que la alianza no se ha roto y se requiere transitar a los gobiernos de coalición, señaló la diputada federal priista Ana Lilia Herrera Anzaldo.

En tanto que el exgobernador del Estado de México, Arturo Montiel Rojas, afirmó que el PRI está unido de cara al proceso electoral del 2023, y no le preocupa una posible alianza.

Cabe mencionar que los cuatro actores



Actores políticos estuvieron en el Informe de Alfredo del Mazo.

políticos fueron entrevistados tras el Quinto Informe de Resultados del gobernador Alfredo del Mazo Maza, efectuado ayer en palacio de gobierno.

POSIBLE ALIANZA

Jesús Zambrano Grijalva afirmó que en la entidad, las dirigencias locales del PAN, PRD y el PRI serán las que determinen el futuro de una alianza entre estos tres partidos.

“Para nosotros lo nacional sigue suspendido, en lo local se sigue platicando, porque acá decidirán en todo caso las dirigencias locales de los partidos del Estado de México, y ya veremos qué es lo que resulta”, sostuvo.

Añadió que de generarse dicha alianza, deberá ser un acuerdo sin injerencia de parte de la dirección nacional del PRI.

Zambrano Grijalva recordó que para avanzar hacia una posible coalición elec-

toral habría que legislar en materia de gobiernos de coalición.

PAN VA A SESIÓN

Por su parte el coordinador de los diputados del PAN en el Congreso local, Enrique Vargas del Villar, anunció que a inicios de semana se llevará a cabo sesión permanente del Comité Ejecutivo Nacional de su partido, en donde se tratarán varios temas, entre ellos la alianza con el PRD y el PRI.

Evitó anticipar visperas sobre la continuidad o fractura de la alianza conformada por el PRI-PAN-PRD y aseguró que se tomará en consideración el bienestar del Estado de México.

“Hay que esperar, yo creo que no se va a romper (la alianza)”, externó.

ALIANZA NO ESTÁ ROTA

La diputada federal del PRI y aspirante a

la gubernatura de la entidad, Ana Lilia Herrera Anzaldo, mencionó que se requiere una transición de las alianzas electorales a los gobiernos de coalición.

Destacó que con un gobierno de coalición se podrán definir acciones de gobierno conjunto y una agenda legislativa en común en beneficio de la ciudadanía.

Aseguró que en la entidad la alianza PRI-PAN-PRD no está rota.

“Como ustedes saben presenté una iniciativa para reglamentar los gobiernos de conciliación y soy una convencida que necesitamos transitar de las alianzas electorales a los gobiernos de coalición para que podamos definir un programa de gobierno conjunto”, externó.

PRI, UNIDO EN EDOMEX

Por su parte el exgobernador de la entidad, Arturo Montiel Rojas, aseguró que el PRI se encuentra unido y fortalecido en el Estado de México de cara a las elecciones de 2023.

Aseguró que en el PRI no se tiene preocupación por la alianza con el PRD y el PAN en la entidad, sin embargo, la coalición se encuentra en suspensión temporalmente a nivel nacional.

“No nos preocupa tanto la alianza, todavía no se publica la convocatoria por parte del Instituto Nacional Electoral; hay unidad en el PRI, si todos trabajamos unidos vamos a ganar en torno al gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza”, afirmó.

Montiel Rojas destacó que una vez que el INE emita la convocatoria a los partidos políticos para las elecciones de gobernador o gobernadora en el Estado de México, cada partido tiene un proceso para elegir a su candidato y será en ese momento que estos determinen si hay alianza; de ser así los entes políticos se reunirán para definir quién sería el o la candidata de la coalición.

“Tiene que ser una persona que conozca perfectamente la geografía política y la humana del Estado de México”, sostuvo el priista. (Con información de Adriana García)